

¿Por qué importa el acceso a la información ambiental?

¿Qué es la información ambiental?

Es toda la información sobre el estado del medio ambiente, los recursos naturales, los riesgos y los impactos que afectan o pueden afectar la salud y la naturaleza.

Incluye

- Contaminación, deforestación, emisiones.
- Proyectos con impacto ambiental.
- Evaluaciones, normativas y decisiones públicas.



¿Por qué es un derecho clave?

Permite a las personas:

- Proteger su entorno y su salud.
- Participar en decisiones que afectan su territorio.
- Acceder a justicia ambiental.

Es base para ejercer otros derechos: salud, agua, alimentación, vida digna.



¿Qué dice el Acuerdo de Escazú?

📄 Primer tratado regional ambiental con enfoque en derechos humanos.

Garantiza:

- Transparencia activa y pasiva.
- Participación pública efectiva.
- Protección de personas defensoras ambientales.



Costa Rica: una democracia ambiental debilitada

✗ No ha ratificado el Acuerdo de Escazú.

📉 Retroceso en participación ambiental.

🕵️ Casos de opacidad, criminalización y exclusión en decisiones sobre territorio y ambiente.



¿Qué propone el informe?

💡 Fortalecer el acceso a la información como eje de una democracia ambiental viva.

⚖️ Promover normas claras, organismos garantes y jurisprudencia que reconozca este derecho.

🌱 Unir justicia ambiental y justicia social.



El acceso a la información ambiental no es un lujo, es la base para proteger la vida, ejercer derechos y tomar decisiones informadas.